

Bitte Befangenheitsvorschriften beachten



Anlage

2023/521

Bürgermeister
27.07.2023
Az.: 752.21

	Datum	Sichtvermerk
über		
und		

Zur Behandlung in folgenden Gremien:

Gremium	Datum	Zuständigkeit	
Gemeinderat	25.07.2023	Beschluss im Umlaufverfahren	öffentlich

Betrifft:

**Vergabe von Lieferungen und Leistungen;
Ausstattung Leichenzellen Winterlingen mit Kühlaggregaten**

Beschlussvorschläge:

1. Der Gemeinderat genehmigt die außerplanmäßigen Ausgaben für die Beschaffung und Installation von zwei Kühlaggregaten für die Leichenzellen der Leichenhalle Winterlingen
2. Als Deckungsmittel werden Mehreinnahmen bei den Gewerbesteuerereinnahmen eingesetzt
3. Der Gemeinderat stimmt der Vergabe der Lieferung und Installation der beiden Kühlaggregate an die Fa. Hafner-Muschler aus Balingen zum Angebotspreis von 18.087,60 € zu.

Maier, Bürgermeister

Kosten/€			
Produkt	Sachkonto		
Haushaltsansatz lfd. Jahr	€	davon für o.g. Maßnahme	€
Mittel stehen zur Verfügung			
Deckungsvorschlag:			

Vergabe von Lieferungen und Leistungen; Ausstattung Leichenzellen Winterlingen mit Kühlaggregaten

A Sachverhalt:

Die Gemeinde Winterlingen verfügt in der Leichenhalle Winterlingen über zwei Leichenzellen, die bisher nicht gekühlt werden können. Um eine Kühlung der Leichen in den Sommermonaten zu gewährleisten sind lediglich Sargkühlgeräte vorhanden, die allerdings auch so langsam „in die Jahre gekommen sind“ und auch störanfällig sind. Die Leichenzellen selber sind bisher nicht gekühlt und es entwickeln sich bei entsprechender Außentemperatur darin Temperaturen von weit über 30 Grad Celsius. Dies wird natürlich von den Besuchern der Leichenzelle als unangenehm empfunden und auch die fachgerechte Kühlung des Leichnams wird dadurch hin und wieder in Frage gestellt. Durch den Klimawandel und die gestiegenen Temperaturen, insbesondere in den Hochsommermonaten, hat sich das Problem noch verschärft.

Von Seiten der Bestatter wurde schon mehrfach darum gebeten, die Leichenzellen mit einer Raumkühlung auszustatten, um eine fachgerechte und hygienische Lagerung der Leichen in der Leichenzelle zu gewährleisten.

B Lösung und Kosten:

Durch die Installation eines Raumkühlgerätes könnte die Gesamtsituation wesentlich verbessert werden. Von der Firma Hafner-Muschler GmbH, Balingen, wurde ein Angebot für die Ausstattung der beiden Leichenzellen mit jeweils einem Kühlaggregat incl. Steuertechnik, das an der Außenwand installiert wird, eingeholt. Diese Aggregate könnten zu einem späteren Zeitpunkt problemlos wieder demontiert und an anderer Stelle verbaut werden.

Die Kosten belaufen sich auf insgesamt 18.087,60 € brutto für beide Leichenzellen.

Nachdem für diese Maßnahme keine Mittel im Haushaltsplan 2023 eingestellt sind, bedarf es der Genehmigung der Investition als außerplanmäßige Ausgabe durch den Gemeinderat. Die Kosten sind durch Mehreinnahmen im Bereich Gewerbesteuereinnahmen gedeckt.

C Beschlussvorschlag im Umlaufverfahren:

1. Der Gemeinderat genehmigt die außerplanmäßigen Ausgaben für die Beschaffung und Installation von zwei Kühlaggregaten für die Leichenzellen der Leichenhalle Winterlingen
2. Als Deckungsmittel werden Mehreinnahmen bei den Gewerbesteuereinnahmen eingesetzt
3. Der Gemeinderat stimmt der Vergabe der Lieferung und Installation der beiden Kühlaggregate an die Fa. Hafner-Muschler aus Balingen zum Angebotspreis von 18.087,60 € zu.